
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 16 octobre 2017, chez Rémy, à Auzon

Présents     : Céline-Élodie, Rémy, Aïcha,
Quinten, Cédric, Maryannick, Victor
Excusé : Rayan

Les  rôles  sont  distribués  pour  cette
séance : 
Secrétaire : Cédric
Gardien du temps : Rémy

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture.........................................................................................................1                     
                     2) Céline-Élodie..............................................................................................................1                     
                     3) Retour rencontre Réseau...........................................................................................2                     
                     4) Rayan et le cercle cœur.............................................................................................3                     
                     5) Nos jours heureux et fête des possibles....................................................................3                     
                     6) Tour météo de clôture...............................................................................................4                     

1)  Ciel d'ouverture

2)  Céline-Élodie

Céline-Élodie exprime son besoin de redéfinir ses priorités, elle a envie de passer le relais et de rendre
la coordination des JDC. Actuellement en maturation d’un projet de recyclerie, elle a commencé une
formation dans cette optique. Elle souhaiterait que ce projet soit lié avec les Colibris d’Alès et propose
de créer une commission recyclerie au sein du groupe local. Elle se questionne sur son implication
dans le cercle cœur et précise qu’elle souhaiterait quitter le cercle cœur (à contre cœur) pour s’investir
pleinement dans la création de son projet. Elle attends un retour du groupe concernant tout ce qui a
été dit et souhaite garder le lien avec le groupe local.
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Tour de ressenti du cercle cœur :

Deux demandes se sont exprimées, se libérer de la coordination des JDC et être libérée la référence du
rôle Animation du Cercle Cœur. 

Rémy : se sent partagé, envie de soutenir. Recherche de solution.

Cédric : Dans la compréhension, j’étais préparé aux entrées et sorties au sein du CC depuis le début,
favorable à la création d’une commission Recyclerie mais ne pourra pas s’y impliquer.

Quinten : se sent appelé pour la coordination des JDC, et va se pencher sur l’idée, intéressé par l’idée
de recyclerie.

Aïcha : comprends la démarche, souhaite se préserver au niveau disponibilité.

Victor : voit bien une commission recyclerie, comprends et soutien cette démarche. Reprise des JDC à
voir qui souhaite s’en occuper. Mettre à jour les documents avec le national la cas échéant.

Maryannick : se sens paniquée, refuse la coordination des JDC car elle a atteint sa limite et se sent au
maximum de ses disponibilités. Rejoint Cédric et Rémy et comprends ce repositionnement. 

Éclaircissement de Céline-Élodie : 
Elle prendra le temps de transmettre progressivement les JDC et souhaite juste être animatrice (pas
coordinatrice et organisatrice). Elle propose de rester au cercle cœur jusqu’en Janvier puis elle verra à
ce moment-là.

Décision pour la création d’une commission Recyclerie ?

Acceptée par Cercle Cœur avec coordinatrice Céline-Élodie

3)  Retour rencontre Réseau
Aïcha :  Cela  a  été  une  grande  découverte  pour  elle,  elle  est  passée  du  questionnement  à
l’enchantement, elle ressentait qu’il fallait qu'elle soit là-bas et cela a complètement répondu à ses
attentes, le mouvement Colibris lui correspond au niveau de ses attentes et de ses questionnements ;
par  exemple  :  la  manière  de  mener  les  débats,  la  liberté,  l’écoute,  le  respect  de  l’autre  et  la
bienveillance contrairement à ce qu’elle a connu dans le passé dans les milieux militants dans lesquels
il y a de la violence dans les débats et du manque de respect. 
A la rencontre réseau tout le monde est dans le même questionnement, dans les mêmes attentes,
devant les mêmes obstacles. Elle a participé à l’atelier " avec du sens " et à l’atelier " conflit d’intérêt ".
Elle  est  reparti  remplie,  rechargée et plein d’enthousiasme pour la suite.  Le fait  d’avoir  rencontré
beaucoup de jeunes lors de cette rencontre lui a redonné de l’espoir.

Quinten :  Il  s’est  posé la question sur la pertinence d’aller  si  loin pour une rencontre et après la
rencontre réseau pour lui  cette pertinence a été justifiée. Sur le contenu il  a appris des outils de
débats mais il se dit aussi qu’il n’y a pas besoin d’aller si loin pour apprendre des outils que l’on peut
apprendre sur internet. Il se questionne sur la forme de ces rencontres mais il est content de l’avoir
fait au moins une fois.

Maryannick : Elle rappelle le nombre de participants à 75. Elle a participé à l’atelier "choisir c'est…. ",
et à l’atelier cercle samoan (avec comme sujet : chez les colibris vous faites quoi concrètement ?). Elle
nous rappelle aussi la visite de Pierre Rabhi et du député Joël Labbé, cela a été intéressant dans un
super lieu. Elle est repartie pleine d’énergie.
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4)  Rayan et le cercle cœur

Éclaircissement à faire avec Rayan sur sa relation avec le cercle cœur. Rémy indique que lorsqu'il s'est
entretenu avec lui en juillet Rayan avait donné un accord de principe tout en disant son besoin d'y
réfléchir. Puis il a confirmé son accord à la rentrée. 
Dans le même temps nous avons constaté son absence aux deux premières réunions du CC et absent à
la plénière de rentrée. 
Rémy propose d’aller discuter avec lui et considère qu'une rencontre avec deux membres du CC serait
bienvenue pour évoquer le sujet. Maryannick propose de l'accompagner.
Éclaircissement à faire aussi avec le groupe ANA, Incroyable Prairie, Incroyable Batejade pour s'assurer
de l'ancrage dans la dynamique du groupe local. Ceci sera fait lors de la rencontre de rentrée de la
commission le 20 octobre prochain.

5)  Nos jours heureux et fête des possibles

C’est un groupe très militant, engagé et anciennement encarté " les insoumis ". Il y a un besoin de
clarification de ce qu'ils veulent apporter à la fête des possibles. 

Tour de ressenti : 

La question se pose sur leur place dans la fête des possibles. La personne de Fabien est appréciée par
le groupe. L’aspect politique est intéressant à aborder lors de la fête des possibles (mais sans étiquette
d’ancienne appartenance à un parti politique notamment " les insoumis "). Pour l’instant il est trop tôt
pour se faire une idée de ce que les Colibris pourraient faire avec eux. C’est un groupe encore en
création. Il est proposé de prendre le temps et de laisser cheminer le groupe des " Jours Heureux "
puis nous verrons par la suite.

Idée  est  proposée  de faire  une  demande de  partenariat  avec  toutes  les  associations  et  collectifs
participants de la fête des possibles.

Tour de ressenti :

Cédric  exprime son mauvais  ressenti  pour  cette  idée car  il  rappelle  que cet  événement n’est  pas
organisé par les Colibris mais co-organisée avec une partie des associations participantes. Maryannick
fait remarquer que c’est trop tard car l’organisation est quasiment terminée, faire un demande de
partenariat  maintenant  n’aurait  pas  de sens.  Rémy rappelle  la  responsabilité  du  groupe local  des
Colibris d’Alès et demande qui porte administrativement l’événement ? 
Réponse : Les Colibris. De plus la communication sera faite par les Colibris, même si il est précisé que
c’est co-organisé avec d’autres structures (le CCC...). Il  n’en restera pas moins que cet événement sera
étiqueté  "  Colibris  "  malgré  les  efforts  pour  que  ça  ne  le  soit  pas  et  à  ce  titre  nous  sommes
responsables de l’image des Colibris et de la Fête des possibles. 
Quinten a envie de dire non mais pour lui il est difficile de dire non (Question de Victor à Quinten : t’as
pas 100 €? :-) ). Quinten se sent gêné et pense que si ce groupe participe à l’événement cela pourrait
être embêtant pour l’image de la fête des possibles d’Alès et pour celle des Colibris. Rémy rappelle de
prêter attention et prudence à l’étiquetage de l’image des Colibris.

Décision :
Rapporter lors de la prochaine réunion de la fête des possibles que le groupe colibris ne souhaite pas
porter un événement dans lequel il y aurai des groupes s’affichant avoir appartenu à d’anciens partis
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politiques. En revanche nous sommes ouverts à ce que la question de la politique soit abordée lors de
cette journée par ce groupe mais de façon ouverte et sans étiquette, autrement dit citoyenne. Nous
souhaitons préserver une image apolitique.

6)  Tour météo de clôture

Je me sens soutenu, joyeux, heureux, joyeuse, nourrie,  satisfait des réunions plus courte et de la
liberté  que l’on s’offre,  prendre soins  de l’humain,  pas  envie  de quitter  le  CC,  gratitude pour  les
témoignages de la rencontre réseau, merci de l’empathie, joyeux, très bien ce qu'il se passe là merci ,
merci,  très  fatigué,  appréciable  car  réunion  légère,  merci  du  soutien  et  de  la  sympathie,  joyeux,
touché de la qualité de ce qu’on arrive à faire dans le respect des besoins de chacun.

Date de la prochaine réunion plénière : lundi 13 novembre, chez Victor, à Alès

Date de la prochaine réunion CC     : lundi 11 décembre, chez Victor, à Alès
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